

Stadt Luzern Kommunikation Hirschengraben 17 6002 Luzern

T +41 41 208 83 00 kommunikation@stadtluzern.ch

Weitere Auskünfte erteilt Ihnen: Thomas Scherrer Umweltschutz, Projektleiter Energie, Klima T +41 41 208 78 45 thomas.scherrer@stadtluzern.ch Erreichbar: Montag, 24. April 2023, 10 bis 11 Uhr

E-Mail

Medien Stadt Luzern

Luzern, 24. April 2023

## Medienmitteilung Stadt Luzern ist Energiestadt Gold; eine der besten drei der Schweiz

Die Stadt Luzern hat zum vierten Mal den «European Energy Award Gold» für ihr fortschrittliches Energie-Engagement erhalten. Mit dem dritten Platz reiht sie sich bei den besten Gold-Städten der Schweiz ein. Diesen Erfolg verdankt sie unter anderem der Bevölkerung der Stadt Luzern, welche eine ambitionierte Klima- und Energie-Politik mitträgt. Als Dank gibt die Stadt Luzern kostenlos Tickets ab für die neue Ausstellung Experience Energy! im Verkehrshaus. Dort können Jung und Alt in die vielfältige Welt der Energie eintauchen und sich mit der Energiezukunft auseinandersetzen.

Eine fortschrittliche Energie- und Klimapolitik hat in der Stadt Luzern Tradition: Seit 1999 ist die Stadt Luzern Energiestadt, seit 2009 Energiestadt Gold. Das Gold-Label ist die höchste Auszeichnung für Energiestädte in Europa. Aktuell gehört die Stadt mit 445 von 500 möglichen Punkten zu den bestbewerteten Gold-Städten der Schweiz! Dieses Ergebnis ist grossartig und krönt ein langjähriges Engagement in unterschiedlichsten Bereichen, so zum Beispiel in der Raumplanung, dem Bau und Unterhalt von Gebäuden sowie der Verkehrspolitik. Alle Stadtluzernerinnen und Stadtluzerner dürfen stolz sein auf diese Leistung.

## Dank an Bevölkerung

Den goldigen Erfolg verdankt die Stadt Luzern besonders auch der Bevölkerung. Diese hat an der Urne und mit vielen individuellen Massnahmen die fortschrittliche Energie- und Klimapolitik unterstützt. Deshalb gibt die Stadt Luzern kostenlos 200 Tickets ab für den Besuch des neu eröffneten House of Energy im Verkehrshaus. Die neue Ausstellung Experience Energy! bringt fundiertes Hintergrundwissen, Gedankenanstösse, aber auch spielerische und erlebnisorientierte Auseinandersetzung mit den Themen Energie und Klimakrise. Die Besucherinnen und Besucher können sich unter anderem mit ihrem eigenen Umgang mit Energie auseinandersetzen. Zudem wirft die Ausstellung einen Blick auf eine mögliche Energiezukunft der Schweiz im Jahr 2050. Die Stadt Luzern ist Partnerin der Ausstellung im neuen House of Energy.

## Gefragt ist Durchhaltevermögen

Obwohl die Stadt Luzern im Energiestadt-Ranking einen Spitzenplatz einnimmt, bleibt keine Zeit, um auszuruhen. Der Treibhausgas-Ausstoss der Stadt Luzern konnte zwar dank grossem Engagement von knapp 7 Tonnen pro Kopf in den 90er Jahren auf 5.1 Tonnen im Jahr 2021 reduziert werden. Doch bis zu

Medienmitteilung Stadt Luzern

einem klimaverträglichen Lebensstil liegt noch ein weiter Weg vor uns, denn konsequenter Klimaschutz bedeutet keine Treibhausgas-Emissionen!

Die Stadt Luzern hat diese grosse Herausforderungen angenommen. Mit der neuen Klima- und Energiestrategie, welche letztes Jahr von der Stimmbevölkerung gutgeheissen wurde, will sie ihre energiebedingten Treibhausgas-Emissionen bis 2040 auf null reduzieren. Dieses ehrgeizige Ziel wird mit vorerst 32 konkreten Massnahmen angegangen, die bis 2030 umgesetzt werden.

Interessierte an kostenlosen Tickets für das Verkehrshaus und die Ausstellung Experience Energy! melden sich bitte hier: <a href="www.energiestadt.stadtluzern.ch">www.energiestadt.stadtluzern.ch</a> → online-Formular. Die Tickets sind bis Ende 2023 gültig. Maximal 2 Tickets pro Person. Die Aktion gilt ausschliesslich für Stadtluzernerinnen und Stadtluzerner. Es gilt: «Es het solang's het!».